

ACTA Nº 3/2020

DEL CONSEJO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE GANDIA.

En Gandía, siendo las 12:30h. del día 26 de noviembre de 2020, en el salón de actos del hospital Francesc de Borja, se reúnen los miembros que se relacionan a continuación:

Miembros Consejo de Salud:

D. Marcos García Tudela. Presidente (ausente)
D. Antoni Martí Pavia. Vicepresidente
D^a Etelvina Cebrián Monteagudo. Secretaria

Vocales

Dr. Joaquín Miñana Lorente
Dr. Vicent Carmona Moral
Dr. Tomás Fuster Bellido
Dr. Blas Romero Moratal
D. Pedro Izquierdo Sáez
D^a Cristina Moreno Borrás
D. José Ramón Lorente Mezquida
D. Francisco Escrivá Moratal (ausente)
D. Joana Minerva Pons Albors (ausente)
D^a Luisa Costa Talavera
D^a Isabel Martínez Faus

Invitados

Dra. Rosa M^a Andrés Lozano
Dr. José Amancio Peñuelas Ruiz
D^a Ángela Leal Fernandez

Para tratar el siguiente

Orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior (16/06/2020). Se adjunta el acta
2. Situación actual de la pandemia por Coronavirus en nuestro Departamento (Director Centro de Salud Pública).

3. Papel de la Atención Primaria (AP) en el seguimiento de los casos COVID (Directora AP)
4. El Hospital en la pandemia: Plan contingencia (Dirección Hospital Francesc de Borja)
5. Propuesta de calendario de reuniones del Consell de Salut 2021 (Secretaria Consell)
6. Ruegos y preguntas.

1. Comienza la sesión con la aprobación, por unanimidad, del acta de la sesión anterior (16/06/2020). Se adjuntó el acta previamente, junto a la convocatoria del Consejo.

2. Situación actual de la pandemia por Coronavirus (Covid19)

El Dr. Peñuelas presenta el informe respecto de COVID19 en el Departamento.

Destaca que en los meses de agosto y septiembre teníamos los picos máximos. Preferentemente eran brotes sociales. Hubo una desescalada pero volvió a aumentar a partir del puente del 9 de octubre de 2020.

Durante la semana 45 había 235 casos/100.000 habitantes, y en la actualidad la situación aunque ha mejorado respecto a entonces sigue siendo alta (149 casos /100.000 habitantes).

Presenta la tabla por municipios. Clasifican las encuestas por población de riesgo, aunque se incluye a personal que no pertenece al Departamento, mayores de 65 años.

La variabilidad en los datos viene dada porque siempre puede existir algo de retraso en la realización de las encuestas desde la fecha del resultado del laboratorio, y depende además del sitio, como por ejemplo en las residencias, que se cuentan 2 veces (entidades distintas). Los datos son sobre personas que han resultado ser positivas, no sobre el número de pruebas hechas.

Ha incrementado el porcentaje de positivos en personas mayores.

Explica que en los colegios está habiendo menos positividad, aunque no pasa lo mismo en actividades extraescolares (por ejemplo en fútbol).

Nos comenta que en la Comunidad Valenciana nos encontramos en nivel de alerta 4, Muy Alto. Aquí en Gandia nos encontramos en nivel 3, Alto.

El mayor problema son las reuniones sociales.

3. Atención Primaria en el seguimiento de los casos y contactos Covid.

La Directora de Atención Primaria, la Dra. Rosa Andrés nos explica el cambio estructural que ha sufrido la A. Primaria, mediante una exposición.

Indica que pasan a tener tres agendas: "Covid Primeras visitas", "Covid Seguimiento" y "Covid Altas".

Explica también todo el proceso que supone hacer una PCR: Llamadas telefónicas, hacer volante, preparar muestra...

Atención Primaria realiza también las PCR y seguimiento de casos y contactos detectados por Salud Pública en centros educativos y actividades extraescolares, como deportivas u otras.

Cada caso conlleva de media 4 llamadas de seguimiento por los profesionales de AP y cada contacto 3 llamadas de media. En total hasta la fecha se han realizado más de 55.000 llamadas de seguimiento.

Con objeto de mejorar la atención de llamadas telefónicas, se ha creado un “centro de recepción de llamadas”, ubicado en el hospital, y que recoge aquellas llamadas que saltan de los centros de salud por estar todas las líneas ocupadas. Está en funcionamiento desde el 29 de septiembre y hasta el momento actual se han atendido 6.900 llamadas.

4. Hospital en la Pandemia. Plan Contingencia

El subdirector Médico, Dr. Tomás Fuster, explica también mediante una exposición, que se ha creado un Comité Departamental de seguimiento COVID. Al principio se reunían todos los días a primera hora de la mañana, ahora la reunión es semanal.

El Comité está compuesto principalmente, por los Servicios de Urgencias (pediatría respiratorio/ no respiratorio y resto de urgencias respiratorio/ no respiratorio), UCI, Medicina Interna, Neumología y Análisis Clínicos (Laboratorio Microbiología).

Se ha realizado un esfuerzo extraordinario en medidas y trabajo en el hospital, ya que aproximadamente el 10% de los casos con PCR positiva terminan en el hospital.

Este Departamento empezó a hacer PCR el día 7 de abril de 2020. Este fue uno de los primeros hospitales que empezaron a hacer dichas pruebas, desde las 7 de la mañana a las 10 de la noche.

Comenta que, debido a esta situación, las demoras quirúrgicas han aumentado en una media de 93 días, se va a intentar bajar esta demora pero todavía está muy alta.

Se han establecido unas normas de acceso al hospital que se han hecho llegar a la población mediante carteles, prensa, etc.

5. Propuesta de calendario de reuniones del Consell de Salut 2021

La secretaria del Consejo de Salud propone el calendario de reuniones para el próximo año, quedando aprobadas por los miembros asistentes del Consejo las siguientes fechas:

- 9 de marzo 2021 (martes)
- 17 de junio 2021 (jueves)
- 16 noviembre 2021 (martes)

6. Ruegos y Preguntas.

- D^a Luisa Costa pregunta si se ha hecho alguna campaña desde Salud Pública sobre Covid19, más allá de las recomendaciones generales de prevención de contagios, para concienciar sobre la limitación de reuniones sociales. La Directora de A. Primaria interviene diciendo que Salud Pública se ha reunido con ayuntamientos, colegios, etc.
- D. Antonio Martí propone se podría hacer alguna propaganda o difusión común para todos, y D^a Luisa Costa indica que esa propaganda debería transmitir a la población que se puede “hacer vida” extremando el cuidado, y aplicando todas las medidas.
- D. José Ramón Lorente manifiesta que estas directrices y/o concienciación deberían partir desde el Consell de Salut y así unificarlas en el Departamento.
- D. Pedro Izquierdo indica que la población sabe y está informada sobre lo que tiene que hacer, otra cosa es que lo quiera cumplir.
- Interviene el Gerente proponiendo que desde el gabinete de prensa del departamento se puede hacer un resumen que puede salir del Consejo de Salud a todos los municipios
- D^a Luisa Costa propone hacer un video entre todos, para concienciar principalmente de cara a las fechas navideñas que es donde puede haber más reuniones sociales. D^a Cristina Moreno indica que en el vídeo podrían salir imágenes de UCI, para ver lo dura y grave que puede ser la enfermedad.
- La propuesta de D. José Ramón Lorente es enviar desde este Consejo de Salud a todos los pueblos las gráficas de nuestro Departamento (presentadas por el Director de salud pública) con un mensaje de concienciación para que todos los ayuntamientos lo publiquen en su página web y lo difundan entre los vecinos.
- D^a Cristina Moreno, indica que muchas veces el problema radica a la salida de los colegios, ya que las madres/padres se reúnen y quedan juntos mientras que los niños están en el parque o zona de ocio. Propone campaña en este sentido y a este entorno. La Dra. Rosa Andrés indica que en el entorno escolar hay un 3% de contagios mientras que los contagios de carácter social están sobre el 15%.
En este sentido, D^a Ángela Leal, indica que los esfuerzos se deben dirigir más a la concienciación del entorno familiar y social que al de la salida de los colegios, y sería importante ver cómo se puede llegar más a la población según el perfil de la misma: redes sociales, buzoneo, comercios, ayuntamientos,...
- D. Antonio Martí, propone que las Recomendaciones del Consejo de Salud, no deberían de prohibir, sino pedir ayuda, con un eslogan del tipo “*Demanem ajuda per a no desbordar-nos*”, *higiene, distancia, mascarilla*.

Y sin nada más que tratar, se levanta la sesión siendo las 14:00 h. del día antes señalado.



La secretaria,
Etelvina Cebrián Monteagudo



El presidente,
Marcos García Tudela